

# **Síntesis informativa**

*“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”*

## **SÍNTESIS INFORMATIVA LUNES, 4 DE AGOSTO DE 2025**



# Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

## SECUELAS DEL ASALTO A LA EMBAJADA VARADOS EN CÁRCELES DE ECUADOR, 129 MEXICANOS

El rompimiento de relaciones diplomáticas entre México y Ecuador, tras el asalto a la embajada mexicana en Quito, el 4 de abril de 2024, ha complicado la estrategia del presidente Daniel Noboa quien ha optado por la deportación masiva de criminales a sus naciones de origen. [Nacional](#)



## MUEREN DE HAMBRE OTRAS SEIS PERSONAS ISRAEL BLOQUEA ENTRADA DE 22 MIL CAMIONES DE AYUDA

Israel bloquea la entrada a la Franja de 22 mil camiones de ayuda humanitaria en los pasos fronterizos del enclave palestino, mientras sus ciudadanos padecen una situación de hambre. El gobierno gazaí, indicó que la mayoría de estos camiones pertenecen a organizaciones internacionales. [Mundo](#)

[www.lavozdelafrontera.com.mx](http://www.lavozdelafrontera.com.mx)



# LA VOZ<sup>®</sup>

DE LA FRONTERA

MEXICALI BAJA CALIFORNIA | LUNES 4 DE AGOSTO DE 2025 | AÑO LXI | NO. 21954 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

## PERICOS DE PUEBLA FIRMA A CACHANILLA

Con una maleta cargada de suéteres y metas por cumplir, Santiago Alcalde emprenderá un viaje lejos de casa para unirse a la academia de Pericos de Puebla, equipo profesional de la Liga Mexicana de Beisbol (LMB), con el que estampó una firma que es un gran escalón en su carrera deportiva. Con apenas 14 años, "Santi" ha tenido la oportunidad de representar a Mexicali y Baja California en distintos eventos nacionales. [Deportes](#)



### ADVIERTE EL IPEBC

#### Agrava calor salud mental en verano

Irritabilidad, mal humor, fatiga mental y ansiedad son síntomas que pueden aparecer con la exposición al calor extremo. [Pág. 6](#)



EXISTE DEBILIDAD EN EL MERCADO ECONÓMICO DE BC

# Aumenta dependencia a los apoyos sociales

MARIELA TAPIA

El INEGI señala en una encuesta que quienes menos ganan, siguen necesitando de la ayuda

Los nuevos resultados de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares realizada a lo largo de 2024, documentaron que incrementó la dependencia de los habitantes fronterizos a los apoyos y subsidios sociales que le otorgan las instituciones de gobierno, así como de las remesas.

El pasado miércoles, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer los resultados de la encuesta, en donde en el caso de Baja California, confirmó que existe una debilidad en el mercado económico de esta entidad fronteriza, al documentar que existe una gran diferencia entre los ingresos del porcentaje de la población que cuenta con medios ingresos, al compararlos con los que tienen mayores ingresos.

El INEGI como lo del decil 1 es decir, el 10 por ciento de la población con menores ingresos, si se elimina el monto correspondiente a los apoyos y estímulos gubernamentales, remesas, entre otros beneficios, este sector solo cuenta con un ingreso promedio de 9 mil 742 pesos mensuales.

Tras un análisis realizado por el Centro de Estudios Económicos de Baja California (CEEB), se observó que los de ingresos más bajos, los cuales están categorizados por

**9,742**

PESOS MENSUALES en

los que menos ganan en la entidad

el INEGI como los del decil 1 es decir, el 10 por ciento de la población con menores ingresos, si se elimina el monto correspondiente a los apoyos y estímulos gubernamentales, remesas, entre otros beneficios, este sector solo cuenta con un ingreso promedio de 9 mil 742 pesos mensuales.

Heriberto Valero Bermúdez, presidente del Centro de Estudios, explicó que el objetivo de la encuesta es conocer qué tanto ha crecido la desigualdad en la población, por lo que se realizan análisis separando los tipos de ingresos. [Pág. 3](#)

## IMPACTA INFORMALIDAD Reciben las mujeres pensiones más bajas

En promedio, las mujeres jubiladas con una afora reciben una pensión mensual de cinco mil 461 pesos, los hombres de seis mil. [Finanzas](#)

## EN MEXICALI Proyectan fechas para electrolínera

A finales de este año o principios de 2026 se busca la construcción de la primera estación de carga para vehículos eléctricos. [Pág. 7](#)



ESTO

# Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GH GRUPO  
HEALY

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

\$12  
PESOS

# LA CRONICA

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Lunes 4 DE AGOSTO DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO | 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,XXX | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

6 | MEXICALI

LLEVA MEXICALI CUATRO DÍAS CONSECUTIVOS  
COMO LA REGIÓN MÁS CALIENTE DEL PAÍS



6 | MEXICALI



HALLAN  
MUERTO  
A VARANO  
EN VALLE  
DE PUEBLA

## DENUNCIAN EN BC 41 CASOS AL DÍA DE VIOLENCIA DOMÉSTICA

En los primeros seis meses del año, Baja California sumó más de 7 mil 361 denuncias en todo el estado; Mexicali se posicionó como el municipio con más reportes, seguido de Tijuana, Ensenada y San Quintín.

02 | MEXICALI

1 | DEPORTES



MARCHA  
SOLES COMO  
EL MEJOR  
DE LA LIGA

2 | ESPECTÁCULOS



DESATAN RUMORES  
KATY PERRY Y JUSTIN TRUDEAU



16861 557 4801  
ELIMPARCIAL.COM

WHATSAPP  
866 112 8456

TWITTER  
LACRONICA.COM

FACEBOOK  
LACRONICA.COM

INSTAGRAM  
LACRONICA

YOUTUBE  
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK  
LACRONICA.COM

Papel  
Reciclado

9

7 7 1 6 6 5 5 4 1 0 1 6

# Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”



**PARA VIVIR DIGNAMENTE**  
Familias requieren de 38 mil pesos cada mes

En promedio 50% de los ingresos de un hogar tijuaniense es para vivienda, el 28%, al consumo diario; y 20%, a transporte, dijo I. Plascencia. [Pág. 6](#)

**DE ACUERDO CON AUDITORÍA**  
El Isssteccali gasta más de lo que presupuesta

Siempre dijimos que el camino para rescatar era una ingeniería financiera, no tenía nada que ver con reformas a la ley, Aldrete Casarín. [Pág. 7](#)



EMITIDAS POR LA CEDHBC DE ENERO A LA FECHA

## FGE y SSPCM suman ya 4 recomendaciones

GIOVANNY UREÑA

Fueron aceptadas y estamos por instalar la primera mesa de trabajo, comentó A. Ochoa

La Fiscalía General del Estado (FGE) y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Municipal (SSPCM), recibieron cuatro recomendaciones durante el primer semestre del año, de acuerdo con Jorge Alvaro Ochoa Onduru.

“Una mujer menor de edad era víctima de trata de personas, su pareja la ofrecía para temas sexuales. Denunciaron los hechos ante el Ministerio Público en Mexicali en 2019, reclassificaron el delito a corrupción de menores y posteriormente lo archivaron, al sujeto lo habían detenido, lo veímos con preocupación”, detalló. Destacó que las recomendaciones dos y tres fueron emitidas en un sólo documento, pues se trató de fallas realizadas por agentes del Ministerio Público y de policías municipales en un mismo hecho, el cual ocurrió a inicios de 2024. “Una mujer de ascendencia indígena y que no hablaba bien español salió de un bar, tomó el taxi libre, pidió el tránsito a su domicilio, el taxista se dirigió realizó abuso sexual en contra de la víctima”. [Pág. 3](#)



## Ayuda para Gaza resulta insuficiente

**GAZA.** Seis personas más murieron de hambre en las últimas horas. El Ministerio de Sanidad ya reportaba 175 fallecimientos por esta causa desde el inicio de la guerra. Ayer, el gobierno gazatí, en manos de Hamas, denunció que Israel bloquea la entrada de 22 mil camiones de ayuda humanitaria en los pasos fronterizos del enclave palestino. [Mundo](#)

# Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

# 26 FRONTERA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Lunes 4 DE AGOSTO DE 2025

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,537 | AÑO 21

## DENUNCIAN EN BC 41 CASOS AL DÍA DE VIOLENCIA DOMÉSTICA

En los primeros seis meses del año, Baja California sumó más de 7 mil 361 denuncias en todo el estado; Mexicali se posicionó como el municipio con más reportes, seguido de Tijuana, Ensenada y San Quintín.

02 TIJUANA



17 | GENERAL

ES MEXICALI  
LA REGIÓN  
MÁS CALIENTE  
DE MÉXICO

09 | ENSENADA

DEFIENDEN  
SU LABOR  
VENDEDORES  
DE LA ZONA  
TURÍSTICA



31 | ESPECTÁCULOS



WhatsApp  
o Llamada  
(664) 724 3369  
(664) 386 9475

VALIDO AL 30 DE SEPTIEMBRE DE 2025



76441 572 2000  
Lunes a Viernes 07:00 a 19:00 hrs

TIJUANA 644 1393  
FRONTERAINFO

X @FRONTERAINFO

FACEBOOK  
FRONTERAINFO

INSTAGRAM  
FRONTERAINFO

YOUTUBE  
FRONTERAINFO

TIK TOK  
FRONTERAINFO

Papel Reciclado

# **Síntesis informativa**

*“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”*

## **POLÍTICA ELECTORAL**

### **INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES**

#### **- NACIONALES**

##### **REFORMA.**

##### **“DEFIENDE INE QUITAR CARGO A ‘REPROBADOS’”**

El Instituto Nacional Electoral (INE) usó su facultad constitucional para declarar inelegibles a 45 ganadores al Poder Judicial que no tenían 8 y 9 de calificación en sus estudios de Derecho, señaló el consejero Jaime Rivera.

<https://www.reforma.com/defiende-ine-quitar-cargo-a-reprobados/ar3049760>

### **GENERALES POLÍTICA ELECTORAL**

#### **- LOCALES**

##### **UNIRADIO INFORMA.**

##### **“HAY QUE CONFIAR EN RESULTADOS DE LA ELECCIÓN JUDICIAL Y EN QUE JUECES SEAN IMPARCIALES”: EXPERTO BC**

TIJUANA.- La forma en que fueron presentados los candidatos en las boletas de la elección judicial ha generado cuestionamientos por la posibilidad de inducir el voto, sin embargo, especialistas coinciden en que hay que respetar el resultado y confiar en que los jueces serán imparciales.

<https://www.uniradiobaja.com/sociedad/hay-confiar-resultados-eleccion-judicial-jueces-sean-imparciales-experto-bc-n834337>

# Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

**ZETA.**

## **“NO ACEPTAMOS A MORENOS O A NARCOS”; ULISES RUIZ PRESENTA MÉXICO NUEVO EN TIJUANA**

El exgobernador de Oaxaca Ulises Ruiz regresó a Tijuana para impulsar la constitución del partido político en formación México Nuevo Paz y Futuro, proyecto al que se incorporó la exdirigente municipal del PRI Dulce Janeth Valdez Valerio en calidad de coordinadora estatal.

<https://zetatijuana.com/2025/08/no-aceptamos-a-morenitos-o-a-narcos-ulises-rui-z-presenta-mexico-nuevo-en-tijuana/>

### **- NACIONALES**

**EL UNIVERSAL.**

## **“EXPRESIDENTES DEL INE PIDEN ‘AMPLÍO CONSENSO’ EN REFORMA ELECTORAL; SE PRONUNCIAN A FAVOR DE LA REPRESENTACIÓN POLÍTICA”**

Luego de que el gobierno de Claudia Sheinbaum anunciara la creación de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, expresidentes del IFE/INE, exconsejeros y exmagistrados, entre ellos Lorenzo Córdova, José Woldenberg y Leonardo Valdés, hicieron un llamado al diálogo nacional en favor de la representación política y la rendición de cuentas.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/expresidentes-del-ine-piden-amplio-consenso-en-reforma-electoral-se-pronuncian-a-favor-de-la-representacion-politica/>

**LA JORNADA.**

## **“EXCONSEJEROS Y EXMAGISTRADOS PIDEN AL INE AMPLIO CONSENSO PARA LA REFORMA ELECTORAL”**

*Ciudad de México.* Por medio de un desplegado conjunto, ex consejeros y ex magistrados electorales pidieron que la eventual reforma electoral que elaborará el gobierno federal, “garantice el apego a los más altos estándares de integridad electoral que exige todo régimen democrático”.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/08/03/politica/ex-consejeros-y-ex-magistrados-piden-al-ine-amplio-consenso-para-la-reforma-electoral>

# Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

## EXCELSIOR.

### “URGEN REFORMA ELECTORAL HECHA POR CONSENSO”

Exconsejeros del IFE-INE y exmagistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial (TEPJF) hicieron un llamado a un diálogo nacional amplio en favor de una democracia incluyente y plural en México, para que la próxima reforma electoral sea fruto del más amplio consenso.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/urgen-reforma-electoral-hecha-por-consenso/1730842>

## PROCESO.

### “DENUNCIAN ALBAZO EN COMISIÓN PARA LA REFORMA ELECTORAL DE PABLO GÓMEZ; SEÑALAN CERCANÍA CON AMLO”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- El Centro Católico Multimedial (CCM) acusó que la creación de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, que será encabezada por Pablo Gómez, es un “albazó” para que Morena controle el sistema electoral.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2025/8/3/denuncian-albazos-en-comision-para-la-reforma-electoral-de-pablo-gomez-senalan-cercania-con-amlo-356139.html>

## MILENIO.

### “REVIVE EL PAN A: PABLO GÓMEZ ENCABEZARÁ REFORMA ELECTORAL PARA TRANSFORMAR AL INE”

Pablo Gómez lo advirtió en 2022: si la reforma electoral constitucional, el llamado Plan A que buscaba achicar al INE no se aprobaba en ese momento, reviviría más adelante.

<https://www.milenio.com/politica/pablo-gomez-liderara-la-reforma-electoral-para-renovar-ine-bajo-plan-a>

## EL ECONOMISTA.

### “SHEINBAUM ANUNCIA ENCUESTA NACIONAL SOBRE LA REFORMA ELECTORAL; CONFIRMA QUE OMAR REYES SERÁ TITULAR DE LA UIF”

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, informó este lunes que su administración realizará una encuesta nacional para conocer la opinión ciudadanía sobre los principales temas que abordará la próxima reforma electoral, incluida la reducción de recursos a partidos políticos, la eliminación de diputaciones plurinominales y el futuro del Instituto Nacional Electoral (INE).

<https://www.economista.com.mx/politica/sheinbaum-anuncia-encuesta-nacional-sobre-reforma-electoral-confirma-omar-reyes-sera-titular-uif-20250804-771136.html>

# Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

## EL FINANCIERO.

### “REFORMA ELECTORAL DE CLAUDIA SHEINBAUM: CLAVES PARA ENTENDERLA Y CÓMO AFECTARÁ LA INE”

La presidenta Claudia Sheinbaum quiere terminar el trabajo que el expresidente Andrés Manuel López Obrador no pudo, y anunció que lanzará un nuevo proyecto de reforma electoral, misma que podría ser aprobada en septiembre próximo.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2025/08/03/reforma-electoral-de-claudia-sheinbaum-que-modificaciones-tendra-el-ine-y-partidos-politicos-claves-para-entenderla/>

## GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

### FRONTERA.

#### “SUMA BC MÁS DE 10 MIL DETENIDOS EN CUATRO AÑOS”

TIJUANA.- Como parte del trabajo conjunto entre fuerzas federales, estatales y municipales en Baja California, la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda destacó los resultados obtenidos en materia de seguridad, con más de 10 mil personas detenidas, miles de armas aseguradas y grandes cantidades de droga decomisada entre noviembre de 2021 y julio de 2025

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/08/03/mas-de-10-mil-detenidos-por-delitos-federales-en-bc-durante-administracion-de-marina-del-pilar/>

### LA JORNADA BC.

#### “FIDEM NO DESAPARECE, CONFIRMA GOBIERNO DE MARINA DEL PILAR”

Mexicali, 1 de agosto. El Fideicomiso Empresarial de Baja California (Fidem) no desaparecerá pero sí financiará en parte la infraestructura educativa, confirmó el secretario de Hacienda estatal, Marco Moreno Mexia, al anunciar que el Gobierno del Estado y empresarios analizan el monto a canalizar para el sector escolar sin desaparecer el organismo, como se había propuesto.

<https://iornadabc.com.mx/bajacalifornia/fidem-no-desaparece-confirma-gobierno-de-marina-del-pilar/>

# **Síntesis informativa**

*“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”*

## **LA CRÓNICA.**

### **“DEUDA PÚBLICA DEL ESTADO ASCIENDE A 17 MMD”**

Mexicali, B.C.-La deuda pública del estado asciende a más de 17 mil millones de pesos, la cual se va pagando a través de diferentes métodos y se espera que se termine de pagar en aproximadamente 30 años.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/04/deuda-publica-del-estado-asciende-a-17-mmd/>

- **MEXICALI**

## **RADAR BC.**

### **“MARINA DEL PILAR ANUNCIA REUBICACIÓN DE ALBERGUE MIGRANTE EN MEXICALI TRAS DIÁLOGO CON SEGOB”**

Mexicali. La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, informó que reubicará el albergue para migrantes que operaba en las instalaciones del FEX en Mexicali. La decisión se tomó luego de un diálogo con la Secretaría de Gobernación

<https://radarbc.com/general/marina-del-pilar-anuncia-reubicacion-de-albergue-migrante-en-mexicali-tras-dialogo-con-segob/>

## **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

### **“PROYECTO DE ELECTROLINERA PARA MEXICALI PODRÍA ARRANCAR ESTE AÑO”**

A finales de este año o principios de 2026 podría arrancar en Mexicali la construcción de la primera estación de carga para vehículos eléctricos o “electrolinera” de Baja California, confirmaron autoridades de la Comisión Estatal de Energía (CEE) y el Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/proyecto-de-electrolinera-para-mexicali-podria-arrancar-este-ano-25069308>

- **TIJUANA**

## **EL SOL DE TIJUANA.**

### **“DAÑOS A UN COSTADO DE NODO MORELOS SON POR FILTRACIONES DE AGUA, ASEGURAN TRABAJADORES”**

Los daños en la conexión del periférico con el bulevar Cuauhtémoc sur fueron provocados por filtraciones de agua, aseguraron este domingo trabajadores que se dedican a esa reparación por parte del gobierno estatal.

# Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/danos-a-un-costado-de-nodo-morelos-son-por-filtraciones-de-agua-aseguran-trabajadores-25073890>

## FRONTERA.

### “APUNTA A CAUSAS HUMANAS Y NATURALES DESLIZAMIENTO EN FRACCIONAMIENTO”

Tijuana BC.- El deslizamiento ocurrido en Lomas Conjunto Residencial, en Tijuana, fue resultado de causas multifactoriales, según la opinión técnica emitida por el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), informó la Coordinación Estatal de Protección Civil de Baja California.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/08/03/deslizamiento-en-lomas-conjunto-residencial-resultado-de-causas-multifactoriales-cenapred/>

## AYUNTAMIENTOS

### - MEXICALI

## LA CRÓNICA.

### “MEGA ALBERGUE DEL FEX SERÁ RETIRADO POR FIESTAS DEL SOL”

Mexicali,B.C.- El mega albergue para personas repatriadas, ubicado en el estacionamiento del Centro de Ferias, Eventos y Exposiciones (FEX), será retirado después de seis meses de su instalación.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/02/mega-albergue-del-fex-sera-retirado-por-fiestas-del-sol/>

### - TIJUANA

## LA JORNADA BC.

### “INSTALAN EN TIJUANA MESA PARA LA ATENCIÓN DE MIGRANTES”

Tijuana, 18 de diciembre. El alcalde Ismael Burgueño Ruiz encabezó la instalación de la Mesa para la Atención de Migrantes y Deportaciones mediante la cual se coordinará con el gobierno del estado en la atención de personas en tránsito.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/ayuntamientos/instalan-en-tijuana-mesa-para-la-atencion-de-migrantes/>

# **Síntesis informativa**

*“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”*

## **EL SOL DE TIJUANA.**

### **“EXPO TURISMO SE TRASLADA A PLAYAS DE TIJUANA”**

Tijuana.- Más de ocho mil personas esperan en la novena edición de la Expo Turismo 2025, informó el presidente del Comité de Turismo y Convenciones de Tijuana (Cotuco), Karim Chalita Rodríguez.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/expo-turismo-se-traslada-a-playas-de-tijuana-25057467>

## **- ROSARITO**

## **EL SOL DE TIJUANA.**

### **“DETECTAN Y DESMONTAN CÁMARAS IRREGULARES EN PLAYAS DE ROSARITO”:**

#### **ALCALDESA**

Playas de Rosarito.- Más de 30 cámaras ilegales fueron retiradas de las calles de Playas de Rosarito, informó la alcaldesa de dicho municipio, Rocío Adame Muñoz. La presidenta municipal señaló que dicha acción se realizó por parte de la Marina, luego de que la institución detectara que no formaban parte del sistema de vigilancia de las autoridades.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/detectan-y-desmontan-camaras-irregulares-en-playas-de-rosarito-alcaldesa-25058508>

## **CONGRESO**

## **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

### **“APRUEBAN CONVOCATORIA PARA FORMAR EL CONSEJO ESTATAL CIUDADANO”**

El Congreso del Estado de Baja California aprobó la convocatoria para integrar el primer Consejo Estatal Ciudadano de la Comisión Local de Búsqueda de Personas, mismo que deberá ser integrado por familiares de víctimas y expertos en derechos humanos.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/emiten-convocatoria-para-formar-el-consejo-estatal-ciudadano-25073229>

# **Síntesis informativa**

*“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”*

## **LA JORNADA BC.**

### **“MICHELLE TEJEDA CONCLUYE GESTIÓN EN CONGRESO DE BC CON 95 DICTÁMENES APROBADOS”**

Tijuana 2 de agosto.- La diputada Michelle Tejeda finalizó su periodo como presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Baja California tras dirigir el Tercer Periodo Ordinario de Sesiones, durante el cual se procesaron 227 iniciativas y se aprobaron 95 dictámenes en 10 sesiones.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/michelle-tejeda-concluye-gestion-en-congreso-de-bc-con-95-dictamenes-aprobados/>

## **PUNTO NORTE.**

### **“MORENA PREMIA A DIPUTADO QUE GOLPEÓ A SU ESPOSA Y LO NOMBRAN MIEMBRO DE LA MESA DIRECTIVA”**

Tijuana. – Sin importar los antecedentes de violencia contra su esposa ni las recientes declaraciones en las que aseguraba conocer a narcotraficantes y gente ‘de lo peor’, el Congreso de Baja California, dominado por Morena, nombró al diputado Danny Fidel Mogollón Pérez, como parte de la nueva Mesa Directiva

<https://puntonorte.info/2025/08/03/morena-premia-a-diputado-que-golpeo-a-su-esposa-y-lo-nombran-miembro-de-la-mesa-directiva/>

## **DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES**

## **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

### **“AUMENTA DEPENDENCIA A LOS APOYOS SOCIALES EN BAJA CALIFORNIA”**

Los nuevos resultados de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares realizada a lo largo de 2024, documentaron que incrementó la dependencia de los bajacalifornianos a los apoyos y subsidios sociales que le otorgan las instituciones de gobierno, así como de las remesas.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/pobres-dependen-mas-de-apoyos-de-gobierno-y-remesas-en-bc-25070646>

# **Síntesis informativa**

*“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”*

## **SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS**

### **EL SOL DE TIJUANA.**

#### **“HOGAR PROMEDIO EN TIJUANA GANA 25 MIL PESOS, PERO REQUIERE 38 MIL PARA VIVIR DIGNAMENTE”**

El ingreso promedio en un hogar tijuanense es de 25 mil pesos, de los cuales el 30 por ciento es destinado a vivienda, indicó Ismael Plascencia López, economista y profesor investigador de Cetys Universidad.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/hogar-promedio-en-tijuana-gana-25-mil-pesos-pero-requiere-38-mil-para-vivir-dignamente-25069253>

#### **- TIJUANA**

### **ZETA.**

#### **“BAJA 20% TURISMO EN ROSARITO POR EXTORSIÓN DE POLICÍA ESTATAL Y FEDERAL, SEÑALA CCE”**

En Playas de Rosarito persisten casos de extorsión por parte de elementos de las policías estatal y federal, lo cual ha provocado “una caída del 20% en la ocupación hotelera”, además de afectar la imagen del municipio como destino turístico, indicó Roberto Lyle Fritch, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Tijuana y del Consejo Técnico Estatal de CCE’s.

<https://zetatijuana.com/2025/08/baja-20-turismo-en-rosarito-por-extorsion-de-policia-estatal-y-federal-senala-cce/>

## **ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC**

### **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

#### **“SIN AVANCES EN DENUNCIA POR ABUSO DE AUTORIDAD CONTRA FISCAL REGIONAL”**

La denuncia interpuesta hace aproximadamente un mes en contra del Fiscal Regional de Mexicali, Efrén Ruiz Romo, no ha tenido ningún avance en la Fiscalía General del Estado de Baja California (FGEBC), señaló la denunciante, Ana Lidia Soto Romero.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/sin-avances-en-denuncia-por-abuso-de-autoridad-contra-fiscal-regional-25073573>

# Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

## - TIJUANA

### FRONTERA.

#### “SE MANIFIESTAN EN SOLIDARIDAD CON PALESTINA”

Tijuana, BC.- Esta tarde un grupo de personas se manifestaron de manera pacífica en la plaza Pavilion en donde se encuentran las oficinas de la Secretaría de Relaciones Exteriores en solidaridad con el pueblo de Palestina.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/08/04/protestan-frente-en-la-oficinas-de-la-secretaria-de-relaciones-exteriores-en-solidaridad-con-pueblo-de-palestina/>

## SALUD

### LA CRÓNICA.

#### “BC EN EL ‘TOP TEN’ DE NIÑOS CON MÁS SOBREPESO Y OBESIDAD”

Ciudad de México (GH).- Baja California se encuentra en el “Top Ten” de los estados con niños con más sobrepeso y obesidad, de acuerdo con los datos del tamizaje a 4 millones de estudiantes de primaria nivel nacional.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/04/bc-en-el-top-ten-del-imss-de-ninos-con-mas-sobrepeso-y-obesidad/>

## - MEXICALI

### LA VOZ DE LA FRONTERA.

#### “AGRAVA CALOR IRRITACIÓN, MAL HUMOR Y ANSIEDAD EN LAS PERSONAS”

Irritabilidad, mal humor, fatiga mental y ansiedad son síntomas que se pueden agravar con la exposición al calor extremo, característico del verano en Mexicali, advirtió la directora de enseñanza e investigación del Instituto de Psiquiatría de Baja California (IPEBC), Belén Preciado Yáñez

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/agrava-calor-irritacion-mal-humor-y-ansiedad-en-las-personas-25071962>

## - TIJUANA

# **Síntesis informativa**

*“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”*

## **EL SOL DE TIJUANA.**

### **“CRUZ ROJA TIJUANA REALIZA EL 98% DE SERVICIOS DE AMBULANCIA EN LA CIUDAD”**

La Cruz Roja Mexicana delegación Tijuana, realiza el 98% de los servicios de ambulancia en la ciudad, de acuerdo con Alberto Quintanar, director general de la institución.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/cruz-roja-tijuana-realiza-el-98-de-servicios-de-ambulancia-en-la-ciudad-25068642>

## **EL SOL DE TIJUANA.**

### **“LAS PERSONAS NO NACEN CON PROBLEMAS PSICOLÓGICOS, SON ORIGINADOS POR UNA SOCIEDAD QUE LOS ENFERMA”**

Las personas no nacen con problemas psicológicos sino que se van enfermando por una sociedad que no les brinda las necesidades básicas: justicia e igualdad, dijo Julio Rodríguez, psicólogo especialista en psicología social.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/las-personas-no-nacen-con-problemas-psicologicos-son-originados-por-una-sociedad-que-los-enferma-25068312>

## **- ENSENADA**

## **FRONTERA.**

### **“REFUERZAN ACCIONES CONTRA LA RICKETTSIOSIS EN ENSENADA”**

Ensenada, BC.- Tras la muerte de cuatro personas en Ensenada por rickettsiosis, el jefe de la Jurisdicción de Servicios de Salud de Ensenada, Ruben Lucero Ocampo, informó se han realizado diversas jornadas de salud comunitarias en zonas de mayor riesgo, además las brigadas de salud han intensificado sus recorridos casa por casa, llevando servicios e informando sobre la enfermedad.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/08/04/refuerzan-acciones-contra-la-rickettsiosis-en-ensenada/>

# **Síntesis informativa**

*“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”*

## **DERECHOS HUMANOS**

### **EL SOL DE TIJUANA.**

#### **“CEDHBC EMITIÓ 4 RECOMENDACIONES EN EL SEMESTRE DEL AÑO, TODAS DIRIGIDAS A LA FGE Y SSPCM”**

La Fiscalía General del Estado (FGE) y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Municipal (SSPCM), recibieron cuatro recomendaciones durante el primer semestre del año, de acuerdo con Jorge Álvaro Ochoa Orduño, presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Baja California (CEDHBC).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/cedhbc-emitio-4-recomendaciones-en-el-semestre-del-ano-todas-dirigidas-a-la-fge-y-sspcm-25073019>

## **COLUMNAS / OPINIÓN**

### **AFN POLÍTICO.**

#### **“SE CUELA GILVAJA EN EL ‘TOP’ DE ASPIRANTES”**

TIJUANA BC 3 DE AGOSTO DE 2025 (AFN).- Aunque la joven diputada del Partido del Trabajo (PT) Yohana Sarahí Hinojosa Gilvaja no ha manifestado en ningún momento su interés de participar por la alcaldía de Tijuana en 2027, el hecho es que ya algunos han puesto sus ojos en ella, cuando la encuestadora Massive Caller la ha incluido en su reciente medición para alcaldes en Baja California, posicionándose por arriba de otros tradicionales políticos del partido guinda, aunque quedó situada en tercer lugar.

La legisladora, quien ha sido polémica por sus fuertes opiniones desde que apareció como comentarista en programas del Primer Sistema de Noticias (PSN), también ha incomodado a sus homólogos en el Congreso local, porque les hace señalamientos muy directos y no se diga a las autoridades del partido guinda (con el que hasta hace poco el PT fue aliado), por los fuertes señalamientos que prácticamente en cada sesión del Pleno les hace.

Por cierto: habría que destacar que a Gilvaja, Massive Caller la ubica como una militante más del partido Morena, cuando es bien sabido que pertenece, y se ha mantenido, dentro del PT, aunque, probablemente, en la elección cada día más próxima, estos partidos vuelvan a presentar candidatos en común.

# **Síntesis informativa**

*“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”*

La encuesta que según se explica fue levantada mediante la técnica de "robot" en grabaciones enviadas a los hogares, y que son contestadas por el propio entrevistado, se hizo de manera aleatoria, a fin de que fueran representativas.

[https://www.afntijuana.info/afn\\_politico/166469 se cuela gilvaja en el top de aspirantes#ver nota](https://www.afntijuana.info/afn_politico/166469_se_cuela_gilvaja_en_el_top_de_aspirantes#ver_nota)

## **AFN POLÍTICO.**

### **“CONSTRUYEN EL CAMINO DE CANTÓN HACIA 2027”**

TIJUANA BC 1 DE AGOSTO DE 2025 (AFN).- Jaime Cantón Rocha, como otros políticos de la nueva hornada, ha tenido un ascenso meteórico dentro de la función pública, y no es que no lo merezca, porque como mexicano tiene las mismas oportunidades que cualquier otro, sin embargo, siendo sinceros, a este legislador -ahora presidente del Congreso del Estado- no se le conocería si no fuera por la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, que es quien lo ha ido colocando en las posiciones dentro de las que ha podido tener reflectores. No ha sabido del trago amargo de aquellos que han sufrido reveses de la vida, como ya ocurrió con la propia gobernadora, quien también iba escalando rápidamente los peldaños del poder, así es que el joven legislador (29 años) ha mostrado en ocasiones, la arrogancia de aquellos que están en la cima y que no tuvieron que batallar por nada.

Pero dejemos eso de lado.

En alguna ocasión comentamos que, entre los círculos de poder se decía, que los jóvenes aspirantes a posiciones de representación popular querían estar al lado de la gobernante, ya que a Julieta Ramírez Padilla la hizo diputada federal y ahora está en el Senado de la República y que a Manuel Nahúm Rodríguez Chávez, de ser su secretario particular lo impulsó para una posición en el Poder Judicial Federal, que finalmente logró.

Y de Cantón no se diga, porque la viene acompañando desde que fue presidenta municipal de Mexicali y ya como gobernadora, lo nombró como su secretario particular y luego coordinador de Gabinete.

Es más, le ha tenido tanta confianza que dejó en sus manos el manejo de sus redes sociales (que no sabemos si todavía continúa trabajando) y lo llevaba de acompañante en sus viajes, al margen de que siempre hablaba bien de sus actividades.

Y después de eso, como ya lo saben ustedes, lo hizo diputado local y ahora fue nombrado como el nuevo presidente de la mesa directiva del Congreso de Baja California, donde dicho sea de paso, Morena no tiene ninguna cortesía política con las otras fuerzas ahí representadas, ya que esa presidencia así como la de Jucopo (Junta de Coordinación Política), la han mantenido para el partido guinda.

[https://www.afntijuana.info/afn\\_politico/166415 construyen el camino de canton hacia 2027#ver nota](https://www.afntijuana.info/afn_politico/166415_construyen_el_camino_de_canton_hacia_2027#ver_nota)

## **EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.**

GENERAR CAMBIOS... RETÉN... BYE VARANO...

# Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

La Industria Manufacturera y de Exportación de Mexicali, a través de INDEX, lanzó un llamado urgente a los tres niveles de gobierno para implementar políticas públicas más dinámicas y reactivas que permitan afrontar los cambios acelerados de la economía global y proteger los miles de empleos que genera el sector.

Salvador Maese Barraza, presidente de INDEX Mexicali, destacó la disposición del Gobierno de Baja California para colaborar con los empresarios y trabajar en una agenda común. Maese reconoció la importancia de los espacios de diálogo, como la reciente reunión con la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda y los representantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), en la que se trató de reforzar la competitividad del estado y la necesidad de adaptarse a los nuevos tiempos.

Hoy en día los tres países que integran Norteamérica (México, Estados Unidos y Canadá) están enfrascados en una discusión a nivel presidencial sobre la aplicación de nuevos aranceles / Fotoarte

Sin embargo, el llamado de INDEX Mexicali pone en evidencia una dura realidad: mientras otros países avanzan rápidamente en la reorganización de sus cadenas de suministro y en el impulso de nuevas tecnologías, en México aún se debaten cuestiones fundamentales como la eficiencia energética, la transparencia en trámites gubernamentales y la agilidad en las autorizaciones. Estos retrasos amenazan con poner en jaque el crecimiento y la estabilidad de sectores clave, como el manufacturero, que es crucial para la economía de Baja California.

Uno de los puntos clave de la reunión fue la necesidad de una coordinación más efectiva con instancias federales, como la Comisión Federal de Electricidad (CFE), para revisar la situación energética del estado y garantizar las inversiones necesarias en transformación y distribución para 2025 y 2026. Este tipo de acuerdos son vitales para asegurar que Baja California no se quede atrás en la competencia global y pueda seguir siendo un referente en el sector de manufactura y exportación.

En resumen, la industria mexicana enfrenta desafíos de gran calado que requieren una respuesta urgente y concertada. Solo con una colaboración más estrecha entre los sectores público y privado, y con políticas públicas más ágiles y efectivas, será posible garantizar el futuro de un sector que no solo genera empleo, sino que también es vital para el crecimiento económico de la región.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/generar-cambios-25075685>